
ВРЕМЯ ОТДЫХА ЗАКОНЧИЛОСЬ. 
ЗА РАБОТУ, ТОВАРИЩИ ДЕПУТАТЫ!
Осталась позади отпускная 

пора, прошло жаркое лето, и за
шумели сессионные залы в 
Верховной Раде, Киевском об
ластном совете. Кстати, в укра
инском парламенте депутатам 
предстоит рассмотреть около 
500 законопроектов, но главное 
не в их количестве, а чтобы они 
реально работали в стране и их 
исполняли все, как говорится, 
от рядового до генерала.

Немало хлопот и забот и у 
депутатов Славутичского го
родского совета, которые так
же приступили к работе, снача
ла в созданной на июньской 
пятой сессии депутатской ко
м иссии под пре д сед а тел ь 
ством  депутата  О стрянина 
Ю.А. по подготовке вопроса к 
шестой сессии о ходе выпол
нения государственным специ
ализированным предприятием 
"Чернобы льская АЭС” (ГСП 
Ч А Э С ) программ 2002 года по 
социальной защите работни
ков станции и жителей г. Сла
вутича и плане действий на 
2003 год. Обсуждение проекта 
доклада директора ГСП ЧАЭС 
Ю.А.Неретина по программам 
состоялось на общественном 
совете г.Славутича накануне 
сессии, с участием городского 
головы, депутатов, руководите
лей некоторых городских орга
низаций, работников исполко
ма, общественности.

Шестая сессия четвертого 
созыва, как и планировалось, 
открылась 20 сентября. С док
ладом выступил директор ГСП 
ЧАЭС, депутат Киевского обла
стного совета Ю.А. Неретин. 
Доклад, текст которого был у 
каждого депутата, изобиловал 
множеством цифр и фактов, но 
Юрий Александрович в доста
точно доступной форме изло
жил ситуацию, не прибегая к 
чтению самого доклада.

Из доклада следовало,что 
программа социальной защиты 
разделена на пять основных на
правлений, которые включают в 
себя 22 проблемы. Для их реше
ния разработано 56 мероприя
тий, в том числе 27 относящихся 
к компетенции ГСП ЧАЭС. Из них 
выполнено полностью 14, т.е. 
больше половины, остальные 
находятся в стадии выполнения.

В июле 2001 года были пол
ностью выполнены финансо
вые обязательства по догово
рам сопровождения по УЖКХ 
и УДДУ в сумме 7 млн. грн. К  1 
октября 2001 года была полно
стью погашена кредиторская 
задолженность перед предпри
ятиями Славутича в сумме 12 
млн. грн. Строительство город
ских объектов было профинан
сировано из средств ЧАЭС на 
20 млн. грн. Это позволило вве
сти основные фонды в городе 
стоимостью 46 млн. грн.

С итуация резко  ухудш и
лась в конце ноября 2001 года, 
когда государственная налого
вая и н сп е кц и я  С лавутича  
изъяла в б ю д ж ет с х о зя й 
ственного счета Чернобыльс
кой АЭС все средства, а это 
—  20 млн. грн. Это привело к

тому, что прекратилось финан
сирование договоров сопро 
вождения, строительства жилья 
и других социальных программ.
В связи с объективными причи
нами, ГСП ЧАЭС не закрыла 
два договора сопровождения, 
но прилагается максимум уси
лий для их выполнения, идет 
поиск внебюджетных источни
ков финансирования.

Продолжается дальнейшая 
передача объектов в коммуналь
ную собственность, к июлю теку
щего года осуществлена безоп
латная передача 31 объекта со
циальной инфраструктуры г.Сла
вутича, находившихся на балан
се станции. Необходимо отме
тить, что ряд предприниматель
ских структур города арендуют у 
ГСП ЧАЭС помещения и обору
дование, осуществляя произвол-. 
ственную деятельность. В насто
ящее время действуют около 50 
договоров аренды.

Кадровы й потенциал. На 
Чернобыльской АЭС на 1 сен
тября 2002 года работают 4406 
человек, в том числе промыш
ленно-производственный персо
нал —  4188человек, непромыш- 
ленно-проиводственный персо
нал -  218 человек. Из общего 
числа работников предприятия 
специалистов —  24,5%, рабочих
—  58 ,6% , р уко вод ителей  -  
15,8%, сл уж а щ и х-1,1%. Персо
нал имеет необходимый уро
вень образования, высшее —  
25% работающих, средне специ
альное—  22%, среднее —  51%. 
Из персонала, имеющего стаж 
работы более 10 лет, —  42%, от 
5 до 10 лет— 41,6%, 16,4% име
ют стаж работы менее 5 лет. На 
пре дпр иятии  работаю т 69% 
мужчин и 31% женщин. За 8 ме
сяцев текущего года с предпри
ятия уволился 441 человек, из 
них по выходу на пенсию —  279 
человек, по сокращению штатов
—  77 человек. Прогнозное коли
чество. персонала, который бу
дет высвобожден до конца это
го года, —  208 работников, на 
2003 год планируется высвобож
дение 323 человек.

На сегодня нет концепции 
снятия с эксплуатации станции, 
в связи с этим возникают пробле
мы с государственной Програм
мой снятия с эксплуатации и пре
образования объекта “Укрытие” 
в экологически безопасную сис
тему. Персоналом ГСП ЧАЭС 
проводятся работы по прекраще
нию эксплуатации,окончательно 
остановлено 92 системы, обеспе
чена эксплуатация и поддержа
ние в безопасном состоянии ос
тановленных энергоблоков и 
объекта “Укрытие”.

Но надо отметить, что бюд
жетная заявка и выделяемые 
средства для ГСП ЧАЭС с каж
дым годом становятся все мень
ше и меньше: 2001 год —  280,5 
млн. грн., 2002 год -  228 млн. 
грн., а проект на 2003 год пре
дусматривает 220 млн. грн. От
сюда много нерешенных или 
отложенных “на потом" задач, 
но ведь есть и неотложные, ко
торые нельзя отодвигать.

Директор ГСП ЧАЭС Ю.А.Не

ретин ответил на вопросы депу
татов и присутствовавших на 
сессии руководителей предпри
ятий и организаций города, а 
также проинформировал, что в 
октябре предполагается выезд

н о е  заседание Комитета Вер
ховной Рады Украины по вопро
сам топливно-энергетического 
комплекса, ядерной политики и 
ядерной безопасности.

По первому вопросу повест
ки дня депутаты приняли соот
ветствующее решение, где отме
чено,что администрацией ГСП 
ЧАЭС проводится работа по 
обеспечению реализации про
грамм социальной защиты путем 
сохранения рабочих мест на про
мышленной площадке ЧАЭС, 
продолжения процесса образо
вания компенсирующих рабочих 
мест на вновь построенных и 
объектах технологической инф
раструктуры станции. Поддержа
но поручение главы Администра
ции Президента Украины  
В.В.Медведчука относительно 
усиления управления процесса
ми в зоне ЧАЭС и образования 
межведомственной комиссии по 
комплексному решению проблем 
Чернобыльской АЭС с включени
ем в ее состав директора ГСП 
ЧАЭС и городского головы.

Депутатам предстояло рас
смотреть и другие немаловаж
ные вопросы повестки дня -  от
чет об исполнении городского 
бюджета за первое полугодие 
2002 года, о внесении измене
ний к показателям городского 
бюджета на текущий год (инфор
мация начальника финансового 
управления Славутичского го
рисполкома Г.В.Зайченко).

Интерес и живое обсуждение 
депутатов вызвал вопрос о мес
тных налогах и сборах ( доклад
чик —  заведующая отделом со
циально-экономического разви
тия исполкома И.В.Опалева). 
Выполнена огромная работа по 
подготовке этого документа, но, 
тем не менее, у ряда депутатов 
накопилось достаточно много 
вопросов, а ответы на них, по их 
мнению, не были достаточно убе
дительные. Принято решение 
перенести данный вопрос пове
стки дня на следующую сессию.

Как всегда, для депутатов яв
ляются крепким орешком земель
ные вопросы, а их было предос
таточно, чтобы все понять: кто, что 
и сколько хочет “отрезать” или 
взять в аренду земли. Здесь так
же ряд решений не принят.

Первый заместитель городс
кого председателя В.К. Жигал-

ло представил информацию о 
деятельности фонда комму
нального имущества города, 
который был образован реше
нием сессии Славутичского го
родского совета в 1996 году, 
напомнив депутатам, что ос
новную задачу по реализации 
государственной и региональ
ной политики по эффективно
му управлению и сохранению 
объектов социально-бытового 
назначения ком м унальной  
собственности города фонд 
выполнил (начальник фонда 
—  Л.Е.Прокофьев), пришло 
время создать коммунальное 
предприятие  “Управление  
коммунальной собственнос
тью ” , правда, предприятие 
пока без названия, а на долж
ность директора будет объяв
лен конкурс. Депутаты поддер
жали это предложение.

Многие славутчане задают 
один и тот же вопрос: “Когда 
уже будет постоянно горячая 
вода, а не три дня в неделю? 
Что вы там, на своих сессиях, 
решаете? Для нас эта пробле
ма самая важная, а, да, еще 
забыли вам сказать: зарплату 
давайте без задержек". Ответ 
простой -  всем надо платить за 
коммунальные услуги, и вовре
мя. Поэтому, уважаемые сла
вутчане, давайте приложим 
все усилия для ликвидации за
долженности. А по своевре
менной оплате за труд— здесь 
есть вопросы, как говорили ког
да-то, но и это решается.

Когда в Славутиче наступи
ли сумерки, сессия заверши
ла работу. Первый тайм, как 
говорится, депутаты уже отыг
рали и ушли на перерыв, но на 
следующей сессии им пред
стоит важный и трудный вто
рой тайм. А “играть” придет
ся, как предполагается, с Ад
м инистрацией Президента, 
Верховной Радой, Минтопэ
нерго, Киевской областной го- 
садминистрацией, представи
тели которых будут пригла
шены на очередную седьмую 
сессию в Славутич для рас
смотрения и принятия конк
ретных решений по пробле
мам славутчан и персонала 
Чернобыльской АЭС в связи 
с досрочным закрытием стан
ции. Главное, чтобы в этой 
игре не было ничьей.

Станислав Ш ЕКСТЕЛО,
депутат Славутичского  

городского совета 
Фото автора


